



翼



## 「本校の生徒の主体性に期待する ～新校舎移転と開校60周年式典を控えて～」

校長 井上 雅子

あけましておめでとうございます。新型コロナウイルスの感染拡大が収束しない中、令和3年を迎えることになりました。今年も生徒の自立と成長のため、また安心して安全な学校作りのために、本校の教職員一丸となり全力で頑張っています。

昨年12月に中原小学校が新しく建設された校舎に引っ越しました。いよいよ今年8月に本校が新校舎に移転します。昨年から少しずつ準備をしておりますが、これから7ヶ月間は特に60年間お世話になった住吉地区の地域と現校舎への感謝の気持ちを大切にしながら、生徒全員が安心して新しい地域に移ることができるよう、細やかに確実に準備をしていきます。昨年、生徒会が生徒アンケートをもとにまとめた要望書については、生徒の現校舎への思い、主体的に移転事業に関わろうとする気持ちを大切に、生徒から出た案を移転事業に盛り込みました。

また昨年より卒業生の方からの問い合わせも多くあります。それぞれの皆さま方が本校を愛し懐かしむ気持ちを語られ、学校として期待に応える移転事業にしなければならないと大きな責任を感じています。

さらに今年11月には開校60周年行事を予定しております。保護者、地域の皆様方、そして卒業生の方々とともにお祝いし、本校の歴史と伝統を確認しあい、ひばりが丘中学校の新たなスタートにしたいと思います。

さて本校の伝えていきたいもの、引き継いでいきたいものの1番は、生徒たちが最も大切にしている「主体的に行動する」ということです。本校の教職員は生徒たちに常に「自ら考え主体的に行動することが中学校生活を充実させ一人一人を成長させる」と伝えていきます。3年生になると、係・委員会、各行事で、委員長や部長、委員等それぞれが役割を果たし、主体的に活動する姿が日常的に見られるようになります。1、2年生はそんな3年生の姿を見ながら「主体的に行動する」ことを学んで上級生になっていきます。

今年度はそんな伝統を伝えていく場面が、10月の運動会が唯一となりました。しかし3年生は、本校のオリジナルの体力向上プログラム「ひばりラン」への取組、全員リレーで見たチームワーク、運動会実行委員の素晴らしいリーダーシップ、1、2年生へのエール、これらを下級生に見せることができ、本校の伝統「主体的に行動する」姿を立派に引き継いでくれました。もちろん3年生の授業へのまじめで意欲的な取組姿勢は、普段から1、2年生も見ることができ、日々学ぶことができます。

今コロナ禍の中、この「主体的に行動する」ことが最も求められていると思います。感染を防ぐための行動、感染防止を支える人たちへの感謝の行動、感染した人たちへ差別や偏見をもたない行動など、一人一人が迷わず主体的により良い行動をすることが、人類がこの感染症との戦いに負けずに乗り越えていくことにつながっていくのだと思います。

令和3年新しい年の初めに、本校の教育目標「自ら学ぶ 豊かな心 夢の実現」を目指して、生徒の主体性や目標に向かって頑張る気持ちを精一杯応援していくことを改めて決意いたします。今年も保護者の皆さま方とお子さまの成長のために協力し合っていきたいと思っております。何かご心配なことがありましたら遠慮せずに、どうかご連絡くださいますようお願いいたします。

## ■中止となりました土曜日授業の公開と道徳授業地区公開講座

新型コロナウイルスの感染拡大に伴い、1月9日の学校公開および道徳授業地区公開講座の公開を控えさせていただきました。特に道徳授業については地域や保護者の方と、ともに生徒の健全育成を図るための意見交換会が中止となり、ご意見を伺う機会がなくなってしまいました。そのため道徳授業については学校ホームページで詳しく掲載いたしました。既に昨年中、本校の道徳授業の研究についても何回かホームページでご紹介してまいりましたが、合わせてご覧いただき道徳の授業についてご意見をいただきますようよろしくお願いいたします。本校の研修及び次年度の授業改善につなげていきたいと思っております。昨年配布しました中止の通知文に道徳授業への意見をお寄せいただく紙面があります。ご面倒ですがご記入いただきお子さまに持たせていただければ幸いです。



## ■学校アンケートのお願い

年に2回実施の学校アンケートを今月実施いたします。学校休業のため7月実施予定だった1回目は9月に実施いたしました。今年度は1学期に学校休業があり、行事の中止や縮小、1学期の学校公開の中止、PTA活動の縮小などにより、評価の難しさがあるかと思いますが、次年度の教育課程の改善、授業の改善に役立てるものです。1月14日（木）が締め切りとなっております。どうかご協力お願いいたします。

## ■新型コロナウイルス感染拡大にともない保護者の皆様へあらためてのお願い

- (1) 毎朝の検温及び風邪症状等の確認をお願いします。
- (2) 検温結果と健康状態について健康観察表に記載して登校するようお願いします。
- (3) 健康観察表において何らかの症状がみられる場合や家庭内で体調不良者がいる場合等は無理をせず休養してください。その際、症状については主治医等に相談してください。
- (4) マスク着用をお願いします。（保健体育の授業では、これまでも柔道等はマスク着用で行ってきましたが、生徒の体調を見ながら全ての授業でマスクを着用します。）

学校では引き続き「感染症ガイドライン（令和2年6月30日改訂）」及び「2学期以降の教育活動について（令和2年8月3日付事務連絡）」に基づいた教育活動の徹底を図ります。

特に、感染症ガイドラインにある3密の回避、手洗いの指導、咳エチケットの徹底などの「感染症基本行動3か条」についての周知・徹底と、教室等の消毒、換気など、校内の衛生対策を維持していきます。また換気のため、セーターの着用やひざ掛け等の防寒対策をお願いいたします。何かご心配なことがありましたら遠慮なく学校へご連絡くださいますようお願いいたします。

## ■学校ホームページをご覧ください。

保護者や地域の方に学校にお越しいただく機会が限られております。できるだけ生徒の様子、学校の様子を知っていただけるよう日々の更新に努力しております。何かありましたらご意見ご感想お寄せいただきますようお願いいたします。